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 №２５８５ 第４回例会 ２０１９．７．２５ 晴 
点 鐘：平川恵敏 会長 

進 行：岡田良弘 SAA 

ソング：それでこそロータリー 

 

会長挨拶 

平川恵敏 会長 

 
皆様今日は。先週の例会で日照時間が短くて困っ

ているというお話をしましたが、農作物の成育にかなり

の影響を及ぼしているようです。キュウリやナス等夏物

野菜があまり市場に出回っていないようです。先日夕

食に野菜の天ぷらを頂きましたが、ナスが見当たらな

いのでちょっぴり寂しい思いをしました。 

さて、２４節気でいえば７月２３日は大暑にあたります。

本日あたりから晴れの日が続くそうです。梅雨明けでし

ょうか。暑い夏も大変ですが夏は夏らしいほうがいいで

すね。 

この時期体調を崩しやすいのでくれぐれもお体には

お気を付けください。 

ところで、７月１８日午前１０時半ごろ、京都アニメ製

作所第一スタジオが放火され３４名の若い命が失われ

ました。誠に痛ましい事件であります。ご冥福をお祈り

いたします。 

また、７月２２日（月）午後３時から５時までレストラン

菜心味袖ケ浦店にて第２回会長幹事会が開催されま

した。高橋幹事と一緒に出席してまいりました。その報

告を簡単にさせて頂きます。 

 

進行（鈴木グループ幹事） 

１． ホストクラブ会長挨拶（津留会長） 

２． ガバナー補佐挨拶（小川ガバナー補佐） 

３． 議題 

１） 報告事項 

① ガナバー補佐各クラブ訪問を終えて 

② ガバナー公式訪問について 

③ 第５グループ収支予算について 

２） 情報研修会について 

① 日時 令和元年１１月１６日（土）１３時３０分受

付 開始１４時００分 

② 場所 木更津ビューホテル 

③ 参加対象者 

入会年度の浅い会員だけではなく全

員 

入会歴・年代層に拘わりなく参加を 

④ テーマ「元気なクラブ」 

⑤ 登録料 未定 

＊研修会終了後、懇親会開催予定 

 

 



 

  

幹事報告 

高橋裕之 幹事 

 
１． 米山記念奨学委員会セミナーの案内受領 

２． マザー牧場納涼夜間例会配車確認 

牛･豚･ラムの食べ放題＋飲み放題＋バス送迎 

大人６，３００円 中学生から１９歳５，１００円 

小人３，６００円 

マイカー台数・参加人数(参加者構成)の確認 

３． 地区財団委員会より『ポリオ根絶』のお願い受領 

４． マザー牧場納涼例会の配車は下記の通りです。 

バス送迎（中央公民館１７:００発） 

中央公民館    渡辺(哲)、相川 

榎本宅       榎本 

大貫駅東口    平川夫妻、山下、渡辺務、林 

セントケア     須藤 

白石会計     白石夫妻 

近藤交差点    高橋 

岩入交差点    石渡 

大網宅       大網夫妻 

旧第一釣り具   高島 

更和ｾﾌﾞﾝｲﾚﾌﾞﾝ 岡田、鈴木(俊)、神子(勝) 

藤江車       三枝夫妻、多田、志波、藤江 

伊藤車       伊藤 

 

 

 

 

第５4 回年度 クラブ活動計画発表 

管理運営委員会 

      委員長 渡辺 務 

 副委員長 山田昌雄 

 
 

ロ財団・米山委員会 

委員長 渡辺哲夫 

 
 

ポリオの体験 

三枝一雄 会員 

 
ただ今、渡邊財団委員長からお話のありました「ポリ

オ」について、私がかつて羅患した経験があるので追

加報告を致します。 

昭和２２年の夏休みに、旧制木更津中学の２年生で

あった私は、急に自宅で熱を出し寝込んでしまいまし

た。熱が下がって起きようとすると、さあ右手がだらりと



 

  

下がって動きません。本人は勿論家族もびっくりしまし

た。父は小児科医でしたが病名は分かりません。船橋

からその道の名医を呼んで診断を仰ぎました。診断と

腰椎穿刺を行った結果、「小児まひ」と診断されました。 

現 在 の ポ リ オ 、 正 確 に は 急 性 灰 白 髄 炎

（poliomyeritis Anterior acuta)のことです｡ 父は落胆し

たようですが､両親は相談の上､｢おまえはこれから一人

で生きていけるように､親は手を貸さないから何でも自

分のことは自分でできるように訓練しなさい｣と倅に申し

渡しました｡私は思春期でなんでも母親に面倒をみて

もらうのはこそばゆく､全くその通りに実行することにし

ました｡ 

やがて夏休みも終わり、学校が始まると、幸い文字

だけは書けたので、勉強にはそれほど不自由はなく、

黒板に字を書くときは左手を添えて補いました。私は

本来、左利きでペンを持つことと箸を持つこと以外は全

部左手でやっていました。趣味の卓球～そのころ木更

津中学のレギュラーでした～サービスを出すときには

左手でボールを持つ右手を支えていました。バックハ

ンドを打つとブラブラな右手にラケットがぶつかって不

自由でしたが、段々慣れてそれ程腕は落ちないで、な

んとか過ごせました。通学の帰りには木更津駅近くの

武山病院に立ち寄って電気治療を受けました。当時の

医院長榎本武雄・副委員長であった現上総記念病院

長の本吉光隆のご尊父に大変お世話になり、だんだ

ん動くようになってとうとう自分が外科医になってしまい

ました。後年外科医であった榎本先生には「君が外科

医に・・・」如何にも感慨深げに言われたことをなつかし

く思い出します。 

私がポリオに感染したのは当時米国の進駐軍が木

更津に来ていたので、その関係でどこかで接触があっ

たのだろうと言われました。幼い内に罹るともっと重症

になり、呼吸が麻痺すると死亡することもあるという、恐

ろしい病気です。幸い、私の場合は体がほぼ大人にな

っていたので軽傷で回復しました。しかし高齢になると、

筋肉の萎縮が著しく、ここにあるロータリーの鐘も右手

で持ち上げられない程腕力が衰えました。日常生活に

少しずつ不便を感じて、中学時代を懐かしく思いだし

ているこの頃です。 

 この病気はビールスによる感染症で、感染すると全て

が発病する訳ではなく、免疫が出来たり、未発で済ん

でしまう人もいます。健康に見える保菌者がいると危険

です。現在はワクチン予防が普及した為、日本ではもう

絶滅したと言われますが開発途上国ではまだ残ってお

り、世界の交通が発達した今日、この地球上で完全に

根絶やしになるまで安心できません。ロータリー活動は

これらを撲滅する費用を財団で集めて貧しい国や地域

の子供にワクチンを提供する役割を担っています。私

にとってはとても他人事ではありません。会員諸氏のご

理解とご協力をお願い致します。 

 

卓話 「ＡＩ時代に生きる」  

    志波 克 会員 

 
先週の例会後、平川会長に来週卓話をするように言

われて戸惑いました。近頃は年長高齢者で乾杯の音

頭よりほか出番がないので、準備がなかったからです。

榎本さんに代打を頼もうと打診したら、はじめご本人が

依頼され都合がつかず断ったのだそうで、あっさり断ら

れました。 

そこで覚悟を決めて以前読んで面白いと思った、新

井紀子著「ＡＩ vs. 教科書が読めない子どもたち」につ

いて話すことにしました。 

ＡＩとはご承知の通り、[Artificial Intelligence]の頭文

字をとった略語です。和訳は「人工知能」、知能を持っ

たコンピューターということですが、実際に人間のような

知能を持っているわけではありません。コンピューター

は計算しか出来ませんから、人間の知能を数式化でき

ない限り人工知能は出来ず、知能の数式化はほぼ不

可能なのです。今ＡＩと呼ばれているものは、知能があ

るように見える働きをする機器をそう呼んでいるのです。

もちろん世にいうシンギュラリティ、コンピューター自身

が自分より優れたコンピューターを作り出す時はありま



 

  

せん。 

しかしながらＡＩは一定の枠組みの中での作業、数

式化できる作業、記憶力を要する作業等々では人間

の能力をはるかに超えた力を持っていて、その力は人

間社会の職場に急速に浸透しています。その結果、産

業革命のときに労働力を機械に代替されたブルーカラ

ーの労働者の多くが職を失ったように、今度はホワイト

カラーの職場がＡＩに代替され、多くの人が職を失う可

能性があります。 

同時にいかなる時代でも、基本的スキルの高い、生

産性の高い人、突き詰めると、読解力、論理力、コミュ

ニケーション能力のある人は，求められ、重用されます。

そのような人はＡＩにはできない仕事ができる人なので

す。 

しかし、近頃の大学生の読解力の低さに気付いた著

者は、一部小学生から、中学、高校、大学、社会人と、

２５，０００人にも上る人達に独自の読解力テストを受け

てもらい、その結果の悪さから何とか手を打たなければ、

大量の失業者、低賃金労働者が社会にあふれ、世界

恐慌を引き起こしかねないと憂慮しています。これから

先はこの本をご購読いただくこととし、参考までにテスト

の一部をご紹介しますので、試してみてください。 

残念ながら、テスト文は会報に掲載できませんので、

必要な方は本をご購入下さるか、事務局にご相談くだ

さい。 

 

ニコニコ BOX 

相川恵津子 親睦担当 

 

山下 厚  酪農業界の業界紙「全酪新報」への連載

が 100 回を数えました 

志波 克  卓話をさせて頂いて 

三枝一雄  ポリオについてのお話をさせて頂き 

出席報告 

神子勝美 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 37/31 23 8  74.19% 

前 回 37/34 24 10  70.59% 

前々回 37/35 26 9  74.29% 

  

 

臨時理事会報告 

高橋裕之 幹事 

１． 鈴木克彦会員より、病気療養のための休会の申し  

いれがあり、理事会にて承認しました。 

 

 

 

姉妹社嘉義南区扶輪社４１年度初例会 

 

社長：李啟仁 秘書：何健標 副社長：葉國輝 

 

 

全体社友及夫人合影 

 


